
令和５年３月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

千田 由美子 議員 

（一問一答） 

１ 「小さな拠点」による地域づくりについて 

「小さな拠点」による地域づくりにおける現状の課題と今後の方向

性を伺う。 

(1) 「小さな拠点」による地域づくりの設置目的について 

 (2) 「小さな拠点」による地域づくりの現状について 

 (3) 「小さな拠点」による地域づくりの今後の方向性について 

２ コミュニティ・スクールについて 

  コミュニティ・スクールの本格実施に向けての課題と対策を伺う。 

 (1) お試しと位置付けた令和４年度の現状と課題について 

 (2) 本格実施の方向性について 

３ 小学校の統廃合について 

  適正規模に満たない小学校の現状と今後のあり方を伺う。 

 (1) 少人数学級への取組の現状と課題について 

 (2) 当事者との意見交換の必要性について 

 (3) 今後の計画時期の検討について 
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教育長 

佐々木 敦緒 議員 

（一問一答） 

１ 「小さな拠点が目指す姿は」について伺う 

小さな拠点を全町に形成し２年目となっている。 

目指す姿に達しているかについて伺う。 

(1) 小さな拠点を形成して現時点での評価は 

(2) 総会の代議員制を総参加型への検証が必要では 

(3) 地区センター職員の身分は 

(4) 地区センターに住民票は配備されているか 

(5) 地区センター職員の研修は 

(6) 指定管理業務委託契約書の内容について 

(7) 内閣府が行うべきとした事業を実施している「小さな拠点」によ

る地域づくりは現状どれだけか 

(8) 中山間地域等直接支払い及び多面的機能支払いの事務を地区セン

ターで受託しては 

２ 次世代につなぐ宮守総合支所について伺う 

  宮守町民は役所用務に遠くまで足を運ぶことになったなど、不便を

感じているとの声を聞く。検証が必要では。 

 (1) 宮守総合支所は合併前と同じ状態で保ってこられたと思われるか

見解を伺う 

 (2) 宮守総合支所の職員は大きく減っている、この状態でも総合支所

の機能は保たれるものか 

 (3) 宮守総合支所の機能回復に向けた検証が必要では 

 (4) 宮守総合支所の機能再建など、宮守町再生の検討は 
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市 長 

菊池 美之 議員 

（一問一答） 

１ 六次産業の活性化について 

第２次遠野市総合計画後期計画に定める六次産業化の年度達成目標

は、関連売上額 18.5億円とある。この達成に向けた見解を伺う。 

 (1) 遠野緑峰高校が取り組むエゴマ麺の普及経緯について 

 (2) 大きな役割を担う市内産直の回遊策について 

 (3) 六次産業所管部署の横断的な取り組み効果について 

２ ㈱遠野ふるさと商社の役割発揮について 

六次産業化、産直の連携には地域商社たる同社の役割発揮が求めら

れる。今後の展開にあたっての考えを伺う。 

 (1) 同社の設立経緯とその目的 

 (2) 同社の機能について 

 (3) 同社と関係機関との連携について 
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菊池 忠信 議員 

（一問一答） 

１ 令和５年度農業政策について 

令和２年度末をもって実質化された地域農業マスタープラン（人・

農地プラン）のこれからの取組みと、令和５年度本市の農業政策につ
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いて市長の見解を伺いたい。 

(1) 令和５年４月に施行される地域農業マスタープランの地域計画の

法定化にむけた取組みの具体策は 

(2) 畜産経営アクションプランのねらいと今後の方向性は 

(3) 本市の食料・飼料生産における国消国産取組みについて市長の考

えを伺う 

２「地域で子供を育てる」活動のつながりについて 

 (1) 昨年４月にスタートした学校運営協議会（コミュニティ・スクー

ル）の成果・効果について教育長の見解を伺いたい 

 (2) 小さな拠点（地区センター）との連携について伺う 

 (3) 今後のコミュニティ・スクール活動をどのように地域全体に周知

され、関わっていくのか 

 

 

 

 

 

 

教育長 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 特別な支援を必要とする高校生の学びの場の確保について 

 (1) 教育長が思い描く「共生社会」について 

 (2) 共生社会実現を先導するための、教育の役割について 

 (3) 花巻清風支援学校遠野分教室の教育的・社会的効果について 

 (4) 教育行政推進の基本方針の“結び”の子どもについて 

 (5) 特別な支援を必要とする中学生の進学選択について 

 (6) 相乗的な教育効果について 

 (7) 高等部分教室について 

教育長 

 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ふるさと商社・公社について 

 (1) 株式会社遠野ふるさと商社の経営状況について 

 (2) 一般社団法人遠野ふるさと公社の経営状況について 

 (3) 商社と公社を統一するのかについて 

 (4) 令和２年７月に分社化してから今日までの検証状況について 

 (5) 分社化した意味と意義について 

 (6) 今後の経営方針について 

２ 株式会社遠野について 

 (1) 株式会社遠野の経営状況について 

 (2) 負担金について 

 (3) 経営改善計画について 

 (4) 今後の経営方針について 
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市 長 

 

昆 明美 議員 

（一問一答） 

１ 第２次わらすっこプランに基づき、少子化対策、子育て支援につい

て 

４月に子ども家庭庁が発足。大綱で目指す社会の姿として、子ども

や若者の利益第一に考える「こどもまん中社会」を実現すると明記さ

れているが、当市の見解は。 

 (1) ０～２歳児の所得制限なしの保育料の無償化 

 (2) 現在議論されている所得制限撤廃の児童手当の年齢引き上げ 

 (3) 男女共同参画社会の実現に向けての授業の中に取り組まれている

のか 

 (4) スポーツ、芸術、文化の振興を支援するための交通手段について 

２ 物価高騰による生活者支援について 

 (1) 物価高騰による労働者、生活者には賃金のベースアップが望まれ

ているが、事業者、企業に対しての支援は成されているのか 

 (2) 少子化対策に向けて、企業、団体の育児休暇の進捗状況は 

３ 職員の職場の配置について 

市役所の総合力を向上させ、未来に向けた持続的な組織の向上を目

指すとありますが、現状と見解は。 
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市 長 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ 施政方針・教育行政推進の基本方針に対して 

 (1) 「地域共創」の市政運営スタイルについて 

 (2) コロナ禍の長期化と物価高騰への対策ついて 

畜産、中小・小規模事業者への支援について伺う。 

(3) 新規就農への支援について 

 

市 長 
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新規就農者の確保・育成の取組について伺う。 

 (4) 地域福祉の増進について 

保育所等での使用済みおむつの処分、若い世代のがん対策、日常

の買い物等への支援、バリアフリーの推進について伺う。 

(5) 交流・関係人口への取組について 

ユニバーサルツーリズムの取組、友好都市・姉妹都市との交流に

ついて伺う。 

(6) コミュニティ・スクールについて 

試行の年として取組んだ令和 4 年度の成果と課題、今後の取組に

ついて伺う。 
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教育長 

荒川 栄悦 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市デジタル・トランスフォーメーション推進実施計画について 

(1) 市民サービスの向上について 

(2) デジタルデバイド対策について 

(3) ＡＩ・ＲＰＡ等の利用促進による業務の効率化について 

(4) テレワークの推進について 

(5) ペーパーレス化の推進について 

市 長 

佐々木恵美子 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市国民健康保険診療施設について 

(1) 遠野市国民健康保険診療施設の設置の背景について 

(2) 今後、どのような地域医療を担っていくのか 

２ 施政方針について 

 (1) 農業振興について 

 (2) 郷土芸能について 

 (3) 障がい者福祉の充実について 

市 長 

 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 学校における SNS・ネットリテラシー教育の必要性について 

 (1) 先般の回転寿司店でのいたずら動画や、若者の闇 バイト関与等

の報道に対する感想について 

 (2) 個人が特定・拡散される SNSやネット社会の危険性の教育の現状

について 

 (3) 本市の生徒学生等の SNSへの投稿状況や被害の有無等の把握につ

いて 

 (4) 学校におけるリテラシー教育の必要性・重要性の認識について 

２ 鱒沢地区センターの新築と地域内既存施設の今後の活用について 

 (1) 新築に至るまでの課題解決と経緯について 

 (2) ハコモノが増えるという市民への説明について 

 (3) 地区センター改修の予算のあり方について 

  (4) 鱒沢地域の各種既存施設の今後の活用について 

 (5) 人口減少・地域力低下社会における施設の維持管理のあり方につ

いて 
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市 長 

佐々木大三郎 議員 

（一問一答） 

１ 少子高齢化と人口減少問題について 

「少子高齢化と人口減少問題」は、市民を脅かす深刻な影響になっ

ている。このご見解は。 

また、解決策には、「産業振興」と「出産・子育て支援」が有効と認

識するが、ご所見は。 

２ 観光振興対策について 

  観光客入込数は、長年目標値を下回っており、市内の賑わいと経済

に大きな影響を与えている。このことに対するご見解は。 

  また、解決策としてＤＭＯ構想を示されたが、目的と内容、および

期待される効果は。 
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